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Долг железнодорожников —  
добиваться новых успехов

/ 'Ы З Р А Н С К О Е  отделение Куйбыш евской ж елезной дороги вот 
уж е два квар тал а  подряд завоевы вает  первое место в социа

листическом соревновании по сети дорог страны. Это — больш ая 
победа, ею гордятся не только ж елезнодорож ники, но все тр у д я 
щ иеся нашего города.

Эти успехи достигнуты под руководством  партийной органи за
ции в результате широко развернувш егося социалистического со- 
реынования.Сызранские ж елезнодорож ники погрузили в этом году 
сверх плана 2700 вагонов, повысили производительность труда  на 
2 процента против задания, снизили себестоимость грузоперево
зок на 3,7 процента.

Ж елезнодорож ники провели 1700 тяж еловесны х поездов, в ко
торых перевезено дополнительно 392 тысячи тонн грузов. З а  счет 
организации скоростного оборота поездов сэкономлено 3.200 тысяч 

, рублей. В результате внедрения уплотненной погрузки вы свобож 
дено для дополнительной погрузки 2000 вагонов. С нижен простой 
составов под осмотром и ремонтом на 20 процентов против нор
мы. Улучшены показатели движ ения поездов по графику, 
ускорен оборот вагонов, выполнено задание по технической и уча
стковой скорости.

Все, что достигнуто, завоевано, ни в коем случае не долж но 
успокаивать ж елезнодорож ников. Они знаю т, что успокоившись, 
м ож но снизить темпы в работе и уступить первенство другим. 
Этого допускать ни в коем случае нельзя.

К оллектив ж елезнодорож ников, принимая переходящ ее К р ас
ное знам я М инистерства ж елезнодорож ного транспорта, врученное 
ему за  успехи, достигнутые в первом к вар тал е  195в года, заявил, 
что он не только закрепит результаты  в работе, но и приумножит 
их, будет трудиться над тем, чтобы обеспечивать бесперебойную 
доставку  народнохозяйственны х грузов к месту их назначения и 
безопасность вож дения поездов, улучш ать все показатели в р а 
боте.

В борьбе за  улучш ение показателей в работе, з а  граф ик, за 
выполнение плана перевозок в аж н ая  роль принадлеж ит диспет
черам, которые организую т всю поездную  работу. Они долж ны  и 
впрель возглавлять борьбу коллектива ж елезнодорож ников за  
выполнение- и перевыполнение плана.

Н аступило летнее время, начались работы  по капитальном у 
ремонту пути, усиливается работа j io  электрификации. П о это м у  
нуж но поднять уровень эксплуатационной .работы  на такую  сту
пень, чтобы, не сниж ая темпы вы полнения плана перевозок, обес
печить ремонт пути и электрификацию .-

П еред ж елезнодорож никам и стоит зад ач а  — соверш енствовать 
движ ение поездов по расписанию, сократить простои подвижного 
состава под грузовыми операциями и на технических станциях. 
П аровозники обязаны  еще много поработать над ускорением обо
рота локомотивов и их среднесуточного пробега, больш е водить 
тяж еловесны х поездов, экономить топливо. Вагонники долж ны  
улучш ать качество ремонта подвижного состава, не допускать 
случаев брака  в работе.

Д олг всех ж елезнодорож ников — строж айш е соблю дать пра
вила эксплуатации, обеспечивая безопасность, движ ения поездов.

С 15 м ая на ж елезнодорож ном  транспорте вводится летний 
граф ик движ ения поездов. К этому времени нуж но подготовить 
все хозяйство, кадры , чтобы обеспечить выполнение более нап р я
ж енного плана перевозок, чем до сих пор.

В ажнейш им условием дальнейш его улучш ения в работе, под
нятия всей деятельности отделения на новую ступень является 
внедрение всего нового, передового. Следует это дело поставить 
так , чтобы передовые методы труда, творческая инициатива нахо
дили самую  активную  поддерж ку со стороны партийных, проф 
сою зных организаций и хозяйственных руководителей.

П артийные организации С ы зранского отделения обязаны  улуч
ш ать воспитательную  работу среди коллективов паровозников, в а 
гонников, движ енцев, связистов, путейцев, еше шире разверты вать 
среди них социалистическое соревнование, повы ш ать ответствен
ность каж дого  -за выполнение плана, крепить дисциплину и сла
ж енность в работе. Н адо помнить, что как бы ни были велики 
успехи, успокаиваться на этом нельзя, ибо еще более важ ны е 
задачи  предстоят впереди, еще много имеется нереш енных дел, 
нем ало недостатков. Д олг ж елезнодорож ников — трудиться с еще 
большими усилиями, добиваться новых успехов.

Товарищ и ж елезнодорож ники, усиливайте борьбу за  досрочное 
выполнение плана перевозок 1958 года, за лучш ее обслуж ивание 
пассаж иров. Б удьте в первых рядах  социалистического соревно
вания!

ДЛЯ СЧАСТЬЯ СОВЕТСКОГО ЧЕЛОВЕКА
Больше продукции химической переработки

сланцевКашпирсъие сланцы явля
ются хорошим сырьем для 
химической промышленности. 
Большое содержание в них серы 
позволяет изготовлять из них 
ценнейшие продукты.

Медицинский ихтиол, напри
мер, вырабатывается только из 
кашпирских сланцев. Его по
требителем является не толь
ко наша страна, но и стра
ны народной демократии. 
В 22 страны мир»а отправляет
ся ихтиол, изготовленный на 
Сызранском сланцеперерабаты
вающем заводе.

Кашпирский сланцеперераба
тывающий завод был построен 
в годы первой пятилетки. Не
давно его коллектив отметил 
свое 25-летие. Из года в год 
улучшалось производство, рас
ширялся ассортимент выпус
каемой продукции. Коллектив 
завода активно участвует в со
циалистическом соревновании 
и с честью выполняет взятые 
на себя обязательства. В пер
вом- квартале завод выпустил 
сверх плана 49 тонн сульфосо- 
лей и 12 тонн «альбихто лавой 
пасты.

Адьбахтоловая паста поль
зуется большим спросом. До не
давнего времени альбихтол вы
рабатывали на тех же аппара
тах, что и сульфонатриевые 
соли. Это снижало качество па
сты. Чтобы увеличить выпуск, 
сульфоеолей и улучшить ка
чество альбихтола, по предло
жению старейшего производст
венника, начальника химиче
ского цеха тов. Гордеева и на
чальника лаборатории тов. Ан- 
тоничевой производство

бихтола было перенесено на 
другую аппаратуру, что дало 
положительные результаты.

Сульфосоли —  продук
ция, нужная для обезвожи
вания и обессоливания неф
ти. Для этой цели применяет
ся так называемый' нейтрали
зованный черный контакт —  
продукт самой нефти. Но его 
вырабатывается недостаточно и 
к тому же некоторые нефти он 
не очищает.

Инженеры Сызранского неф
теперерабатывающего завода 
испытали для очистки нефти 
сульфосоли. Результаты оказа
лись хорошими. Теперь на за
вод поступает много запросов 
от нефтеперерабатывающих за
водов и промыслов, в которых 
они просят поставлять им боль
ше сульфоеолей, как на и более 
эффективного деэмульгатора 
нефти. Производство сульфосо- 
лей будет расширено.

— ‘ Постановление Пленума 
Центрального Комитета КПСС, 
принятое по докладу товарища 
Н. С. Хрущева г об ускорении 
развития химической промыш

ленности, —  говорит директор 
завода тов. Г. В. Малеев— встре
чено нашим коллективом с го
рячим одобрением. ч

Работники нашего предприя
тия примут оамбе. ' актив
ное участие в осуществле
нии мероприятий, намечен
ных партией. Природные и 
попутные газы, сланцы и дру
гое сырье должно быть пол
ностью использовано для уве
личения выпуска химической 
продукции, нужной для расту
щего народного хозяйства, для 
удовлетворения бытовых и 
культурных потребностей тру
дящихся.

В цехах завода сейчас про
водятся беседы о постановле
нии майского Пленума ЦК 
КПСС. Рабочие, инженерно-тех
нические работники и служа
щие берут на себя новые обя
зательства по дальнейшему по
вышению производительности 
труда, увеличению выпуска 
продукции. Сланцеперерабогчи- 
ки приложат свои усилия к то
му,̂  чтобы постановление Пле
нума ЦК КПСС было успешно 
претворено в жизнь. Они тру
дятся с единой мыслью— дать 
больше стране продуции.

Больше добротных товаров населению
М И Н С К . Н а за в о д а х  и ф аб 

риках, на стройках, в колхо
зах  с  огромным интересом обсуж 
дается решение П ленума.

—  После постановления П лену
ма Ц ентрального К ом итета пар
тии, — сказал  передовой рабочий 

I Минской обувной фабрики имени 
аль- ’ М. И. К алинина А. И . Скоробо-
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гатый, — производство искусств 
венных и синтетических ‘ м атериа
лов в нашей стране, в том числе 
и в Белоруссии, развернется бы
стрыми темпами. П артия крепко 
взялась за  это дело, а народ го
рячо поддерж ивает ее. Мы сами 
видим, как назрела необходимость 
расш ирения производства искус
ственных материалов. Н аш  цех 
№  5 систематически перевыполня

е т  план. Но если бы нам дали 
с больше микропористой облегчен- 
§ной подошвы, выпуск обуви мож - 
§ но было бы намного увеличить.
о
о Горячо приветствую т постанов- 
§ление П ленума Ц К  партии рабо- 
§чие, специалисты и служ ащ ие 
8 автомобильного и тракторного з а 
в о д о в ,  вытебской трикотаж ной 
о фабрики «КИМ », гомельской ф аб- 
Зрики «Восьмое марта» и других 
3 предприятий Белоруссии.
о
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М осковская область. В городе 
Ж уковском ведется большое стро
ительство. З а  последние четыре 
года здесь сданы в эксплуатацию  
больничный городок, три школы, 
клуб, стадион, детский сад и яс 
ли. Только в прошлом году жите

* ли города получили 21.210 квад
£0000000000000000000000000000000000000 ООООООООООООООО^ОООООООООООООООООСООСО р а т н ы  ̂ метров ЖИЛОЙ площ ади

~  § В  нынешнем году намечено пост
жч г ь  тж роить 30.000 квадратны х метров
*  /1» * *  о ж илой площ ади.

9 м ая председатель Главного 
комитета Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки, министр 
сельского хозяйства С С С Р то
варищ  М ацкевич устроил пресс- 
конференцию для представите
лей созетской и иностранной 
печати.

Товарищ  М ацкевич сообщил, 
что вы ставка откры вается в дни 
нового трудового подъема тру
жеников сельского хозяйства, 
вы званного историческим реш е
нием партии и правительства о 
дальнейш ем развитии колхозно
го строя и реорганизации МТС. 
К началу мая около 46 тысяч 

колхозов, или 64 процента из

Пресс-конференция пбедседателя Главного комитета ВСХВ 
В. В. МАЦКЕВИЧА

общего количества, уж е изъяви
ли ж елание приобрести техни
ку. МТС передали им около по
ловины всех тракторов, 30 про
центов кохмбайнов и много дру
гих сельскохозяйственны х м а
шин и орудий, оцениваемых по 
прейскурантной стоимости в 
сумме около 8 миллиардов руб
лей. Многие колхозы уж е про
водят сев на своих тракторах  и 
маш инах.

В нынешнем году весна запо
здала на 15— 20 дней против 
обычных сроков. О днако колхо
зы и совхозы  организованно ве 

дут сев. К  5 м ая засеяно около 
37 миллионов гектаров, респуб
лики Средней Азии и З а к а в 
казья  заверш или сев хлопчат
ника, а районы К убани — с а 
харной свеклы.

Успешно развивается и ж и 
вотноводство.

Тов. М ацкевич подробно рас
сказал  о том, что будет пока
зано на выставке. Он сообщил, 
в частности, что на ней будет 
представлено 620 сельскохозяй
ственных маш ин, из которых 
266 демонстрирую тся впервые. 
Среди породистых ж ивотных бу

дет демонстрироваться корова о НА С Н И М К Е: строительство 
«К расивая» костромской поро- § жилого дома на улице Ломоносо- 
ды из совхоза К араваево , дав- § ва-
ш ая за  год 13 тысяч 720 килог- § Фото Ю. Ласыгина.
раммов молока, баран ставро
польской породы из совхоза 

к Советское руно», с которого

(Ф отохроника ТАСС)
ОООООООООООООООООООООООООООООООООООООО

получили за один год 24,1 ки
лограм м а шерсти. Больш ой ин
терес представляет ж еребец 
«Форс» тяж еловозной породы, 
который вывез груз в 22,9 тон
ны

После пресс-конференции со
ветские и иностранные ж у р н а 
листы осмотрели выставку.

(ТАСС).

ОБ ОТСРОЧКЕ ВИЗИТА 
ТОВАРИЩА К. Е. ВОРОШИЛОВА 

В ЮГОСЛАВИЮ
Как стало известно, визит Пред

седателя Президиума Верховно^ 
Совета СССР К. Е. Ворошилова в 
Югославию, намеченный ранее 
на май с. г., откладывается.



Больше инициативы, задора, огоньна 
в комсомольской работе

Н а днях состоялось собрание 
городского комсомольского актива.

С докладом «Об итогах работы 
X III съезда В Л К С М  и задачах  
городской комсомольской органи
зации» выступил первый секретарь 
Куйбыш евского обкома ВЛ КСМ , 
делегат X III съезда комсомола 
тов. Козловский. Он рассказал , что 
съезд проходил в обстановке зы- 
сокой трудовой и политической ак 
тивности молодежи, выращенной 
великой Коммунистической парти
ей и вдохновляемой ею на со зн а 
тельный созидательный • труд 
во имя процветания С овет
ской Отчизны. М олодые патриоты 
вносят достойный вклад  в дело 
претворения в ж изнь исторических 
решений XX съезда  КПСС. Это 
они по зову партии строят новые 
заводы , шах.ты, электростанции, 
проклады ваю т ж елезны е дороги, 
осваиваю т целинные земли, бо
рются за увеличение производст
ва сельскохозяйственных продук
тов, за береж ливость и экономию, 
за  дальнейш ее повышение произ
водительности труда.

Д окладчик приводит примеры, 
свидетельствую щ ие о том, что 
комсомольцы, м олодеж ь нашего 
города, стремясь достойно встре
тить 40-летие Л енинского комсо
мола с присущей им энергией 
трудятся на производстве, вносит 
сотни тысяч рублей в комсомоль
скую копилку, принимают участие 
в благоустройстве родного города.

Важнейш ими задачам и  ком со
мольских организаций, говорит в 
заклю чение докладчик, является 
воспитание молодежи в духе бес
предельной преданности родной 
Коммунистической партии, актив
ное участие в решении задачи — 
достичь в 1959 году уровня про
изводительности труда, заплани
рованного на 1960 год— последний 
год пятилетки, в ш ефстве над 
строительством предприятий чер
ной металлургии, химической и 
газовой промышленности, в борь
бе за повышение производительно
сти труда, экономию и береж ли
вость. М олодеж ь долж на такж е 
настойчиво сочетать работу на 
производстве с учебой. К омсо
мольским организациям  следует 
решительнее улучш ать воспита
тельную, идеологическую работу 
среди молодежи.

Вместе с тем на собрании актива 
ш ла речь о недостатках в работе го. 
родской комсомольской органи за
ции. Они заклю чаю тся в слабом 
руководстве горкома комсомола 
первичными комсомольскими орга
низациями, забвении такого в а ж 
ного участка работы как органи
зационное укрепление их, в том, 
что целый ряд организаций не рас
тет за  счет лучшей, передовой ч а 
сти молодежи. В серьезном улуч
шении нуж дается идеологическая и 
воспитательная работа среди мо
лодеж и. Горком комсомола был 
подвергнут такж е критике за  то, 
что он недостаточно реш ает воп
росы, связанны е с улучшением 
практической , деятельности пер
вичных комсомольских органи за
ций, не организует учебу комсо
мольского актива.

Участники собрания говорили 
такж е о необходимости улучш е
ния руководства партийных ор га
низаций комсомолом.
. Секретарь комсомольской орга

низации стройтреста №  4 тов. 
Тормасов говорит о вкладе моло-
----------------------------- К

☆
С городского собрания 
комсомольского актива.

4 *
ды х строителей в комсомольскую  
копилку. В зято социалистическое 
обязательство — к 40-летию 
В Л К С М  сберечь три миллиона 
рублей, а в первом квартале теку
щего года уж е сэкономлено около 
двух миллионов рублей. Только 
за  счет внедрения рационализа
торских предлож ений сберегается 
395 тысяч рублей. О ж ивляется 
спортивная работа и деятельность 
коллективов худож ественной са 
модеятельности. М олодеж ь прини
мает участие в строительстве ста 
диона, спортивного зала. С озданы  
комсомольские контрольные посты, 
которые следят за культурой на 
производстве, за  тем, чтобы все 
молодые рабочие вы полняли нор
мы вы работки, добивались эконо
мии м атериалов и т. д.

Тов. Тормасов признает такж е, 
что в работе комсомольской орга
низации имеются серьезные недо
статки. В общ еж итиях ж ивет мно
го молодежи. Здесь  иногда имеют 
место пьянки, случаи увлечения 
азартны м и играми.

Слово берет слесарь паровоз-но
го депо станции С ы зрань 1-я тов. 
М осалев.

—  Ж елезнодорож ники стараю т
ся, — заявл яет  он, — экономить 
в большом и малом, водить т я ж е 
ловесные и «безводные» поезда. 
Н аш е обязательство — внести в 
комсомольскую  копилку 1 миллион 
рублей — успешно вы полняется. 
«Уже сбереж ено 700 тысяч рублей. 
М олодеж ь отрем онтировала сверх 
плана пять паровозов, собрала и 
сдала  60 тонн металлолом а. П ере
смотрев свои возм ож ности, комсо
мольцы и м олодеж ь решили дать  
к 40-летию В Л К С М  более одного 
миллиона рублей экономии.

М астер участка цеха №  19 ком 
байнового заво да  тов. Ш аповалов 
рассказы вает о том вкладе, кото
рый м олодеж ь вносит в ком со
мольскую  копилку.

—  Мы, — говорит тов. Ш апо
валов, — дум али «К ак экономить? 
З а  счет чего?». А возмож ностей 
оказалось немало. Обтирочные м а
териалы, металл, электроэнергия, 
сж аты й воздух — вот далеко не-

Техник заво да  тяжелого маши
ностроения тов. Туровская посвя
тила свое выступление рассказу  о 
том, как  комсомольцы, м олодеж ь 
принимают участие в озеленении, 
благоустройстве территории за в о 
да, а такж е  просила передать 
просьбу молодеж и — создать на 
базе маш иностроительного тех
никума ф илиал вечернего инсти
тута.

С екретарь комсомольской о р га
низации нефтяного техникума тов. 
Харыбин обратил внимание на не
обходимость улучш ения прохож 
дения практики учащ имися и при
влечения м олодеж и в техникум 
непосредственно с производства.

Выступивш ий секретарь партко
ма стройтреста №  4 тов. Ш увалов 
сосредоточил свое внимание на не
достатках  в работе ком сом оль
ской организации, нереш енных 
вопросах. В частности, он указал , 
что в тресте работает более 
трех тысяч молоды х рабочих, а 
комсомольцами является л'ишь од-' 
на треть, больш инство м олодежи 
не имеет семилетнего образования 
и в то ж е время, в различных 
учебных заведениях заним аю тся 
немногим более двухсот человек, а 
ф изкультурой и спортом —  около 
восьмисот человек.

Тов. Ш увалов говорит далее о 
том, что комсомольцы иногда з а 
бываю т о принимаемых о б я за 
тельствах, не доводят начатое д е 
ло до конца. Трассу от города до 
неф теперерабаты ваю щ его заво да  
они озеленило!, а вот ухаж ивать 
за  насаж дениям и забы ваю т. К ол
лективу треста предстоит вы пол
нить очень большой объем работ 
по строительству ж илы х домов и 
культурно-бы товы х объектов. Н е
обходимо, чтобы комсомольцы 
взяли ш ефство над стройками, 
проводили воскресники, помогали 
практическими делам и строителям 
в досрочном заверш ении плана.

Во всей своей работе комсо
мольские организации долж ны  
проявлять больше жншщатдаьи 
В аж н ая  роль в руководстве ими 
принадлеж ит партийным о р ган и за
циям, которы е призваны  помогать 
комсомолу соверш енствовать, все
мерно улучш ать стиль и методы 
своей работы.

Тов. Ш увалов критикует секре
тар я  обкома В Л К С М  тов. К озлов-
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и благоустраивать
☆  ☆  ☆

Сделано руками горожан
Большую работу провели тру

дящиеся города в дни месячника 
санитарной очистки. В этом гаду 
он прошел организованно и 
дружно. Особенно много усилий 
вложили в это дело уличные ко
митеты и санитарный актив.

В редакцию поступило мноп 
писем, авторы которых рассказы
вают о проделанной работе, о на
ведении чистоты и порядка на 
улицах и во дворах. Вот что па
шет, например, тов. Симаева:

— Большую работу провели ны
нешней весной жители переулка 
Раменского. Дворы и участки 
перед додами хорошо убраны, 
разбиты газоны и, где можно по
сажены деревья. Организатором 
этого дела явилась председатель 
уличного комитета тов. Бакадди- 
на.

А вот другое письмо. Его при
слала нам председатель уличного 
комитета тов. Карчевекая.

—  Активно участвовали, —  
пишет она, —  в проведении ме
сячника санитарной очистки 
жители участка 85-го уличного 
комитета. Все дворы убраны, де
ревья на улицах побелены.

В домах 24, 32, 34 по 
улице Тимирязева, №№ 17, 20 по 
Интернациональной улице органи
зованы садаггарные витрины. Осо
бенно активно работали т.т. Овер- 
ко, Филатова, Гуляева с улицы 
Тимирязева, тт. Рябова, Бовт, 
Морозова —  с Интернациональ
ной улицы, тов. Андреянова— с 
улицы Чапаева. Большую помощь 
в проведении этого мероприятия 
оказывала депутат городского Со
вета Анна Ивановна Власова.

Заместитель председателя удач- 
н*01чь комитета 172 тов. Стру
нина сообщает о том, что участ
ковый уполномоченный отдела 
милиции тов. Потапов совместно 

| с членами уличного комитета ор

ганизовал жителей переулка 
Волжского на уборку улицы и дво
ров. Здесь был проведен массовый 
воскресник, Вся территория была 
выметена, мусор вывезен на 
свалку.

Дружно работали и жители 
участка уличного комитета 63-го 
избирательного округа, как сооб
щает председатель тов. Бодобкоов* 
Особенно нужно отметить актяв- 

I ную работу железнодорожников—  
братьев Павла и Геннадия Алек
сеевых. Квартал приведен в хо
рошее санитарное состояние. Пе< 
ред домами жителей улицы Ва
тутина, на которой ранее не бы
ло ни одного кустика, высажено 
90 деревьев. Многие жители это
го участка имеют фруктовые при
усадебные сады. Они также при
ведены в порядок: деревья обре
заны, обработаны химикатами, 
стволы побелены.

Жители улицы Старая Слобод
ка и Большевистского переулка 
провели два воскресника. Она: 
привезли пять машин щебня длэГ 
выравнивания дороги, очистили 
овраг, около домов посадили де
ревья и подготовили места для 
посадки цветов.

Много полезных дел сделан* 
руками горожан. Это потому, что 
большая часть жителей города 
осознала, что уссеха можно до
биться, лишь работая организо- 

| ванно. Так и поступают жители 
| тех улиц, о которых здесь гово
рилось, а также многих, многих 
других. Очень приятно видеть 
чистые улицы, вдоль которых 
протяягул&сь ровные ряды деревь
ев.

Надо надеяться, что' и впредь, 
-в * течшне -аевго ттъ  населен и е 
города будет поддерживать сани
тарный поряцок, строго следить 
за чистотой и любовно ухаживать 
за зелеными насаждениями.

полный перечень того, на чем I ско‘го и Других работников обкома 
мож но экономить. По инициативе | 33 то» 4X0 ° ,ни ^  бы ваю т в ^ком- 
комсомольцев создана поточная I сомольской организации строитре-

та.
Н а активе выступил секретарь 

(Глин М. И.

Они занимаются полезным делом

линия сборки планок и благодаря 
этому вы свобож дено на другие 
работы  пять человек. Проведен 
месячник

горком а К П С С  тов. Бакулин

............... сбора р ац и о н ал и зато р  в  обсуж дении д о к л ад а  приняли
ских предлож ений. П равда , пред- \ >’част’ие старейш ий коммунист на- 

| ложений поступило м ало, но нача-1 ш его города тов. Акифьев, а так- 
! ло все ж е положено. К ом сомолка \ ж  „  т ,т ‘ Савельев и Смирнов.
| электроклепальщ ица тов. Блохина : й  раооте. актива приняли уча- 
I предлож ила использовать так  н а - ! стие первый секретарь городского 

зы ваемы е отходы электродов. И ! комитета К П С С  тов. Лаврентьев 

I что ж е? Только на этом, по п р и -! 2* а т а к ж ®, секретарь обкома 
«мерным подсчетам, мож но б у д е т ! В Л К С М  тов. Ходасевич.
; сберечь за год 70 тысяч р у б л е й .« Н а собрании актива принято 
1 ”  - '  1 решение, направленное на моби

лизацию  усилий комсомольцев на 
выполнение решений X III съезда

| Н а участке сборки планок теря- 
I лось много крепеж ны х деталей — 
I гаек, болтов, ш айб и т. д. Сейчас 
! комсомольцы не допускаю т этих 
I потерь.

— П лохо то, — заканчивает 
свое выступление тов. Ш аповалов, 
— что за  производственными де
лами мы иногда не видим ж ивы х 
людей, м ало  уделяем  внимания 
воспитанию  молодеж и, не интере
суемся, как  она себя ведет в быту.

* ----------------------------

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  | 
2 стр., 13 мая 1958 г. 1|

ВЛКСМ .
-  П  —

СЕКРЕТАРЬ  
К О М С О М О Л ЬС К О Й  

О РГА Н И ЗА Ц И И  
ОТЧИТЫ ВАЕТСЯ ПЕРЕД  

К О М М У Н И С Т А М И  

Н а швейной фабрике «П ам ять 
Л енина» состоялось откры тое п ар 
тийное собрание, на котором с 
отчетным докладом  о работе ко- 

; митета В Л К С М  выступил секре- 
| тарь комсомольской организации 
■ тов. Ш анин.
| В прениях выступили тт. К а р а 

сев, Б ольш акова, К ачаева, Ф утина 
и другие. Отметив полож ительные 
стороны в работе фабричного ко 
митета В Л К С М , они вскрыли ряд 
недостатков, критиковали комитет 
ВЛ К С М  и его секретаря за  ос
лабление внимания к воспитанию 
молодежи, ее учебе в общ еобразо
вательны х ш колах. Коммунисты 
рекомендовали комитету ВЛ КСМ  
и его секретарю  усилить руковод
ство цеховыми комсомольскими 
организациями, сделать их своей 
опорой по работе среди м олоде
жи, по-боевому развернуть борь
бу за выполнение решений X III 
съезда ВЛ К С М , достойную вст
речу 40-летия комсомола.

Бельгия. Брюссель. Всемирная вы ставка.
П авильон Сою за Советских Социалистических Республик.

Снимок принят по ф ототелеграф у ТАСС.

В 9 «а» классе средней школы 
| №  15 по инициативе классного ру

ководителя Галины Андреевны 
Кудровой проводятся занятия по 
домоводству.

—  О сновная цель этих занятий, 
—  говорит Галина А ндреевна, — 
состоит в том, чтобы научить стар 
ш еклассников, особенно девочек, 
будущ их хозяек, приготовить 
вкусный обед, красиво накрыть 
стол, принять гостей.

Н а занятиях  Галина Андреевна 
сначала рассказы вает учащ имся, 
как нужно делать то или иное д е 
ло, потом все вместе они идут в 
комнату, которая оборудована под 
кухню. Здесь имеется плита и вся 
необходимая посуда. Д евочки в а 
рят, пекут, ж арят . Конечно, с не
привычки дело сначала не л ад и 
лось: то пересолят борщ, то обо
ж гут пальцы о горячие кастрюли. 
Но постепенно юные хозяйки при
выкают.

Н а занятия приходят не только 
одни девочки, но и мальчики. С 
большой охотой заним ается в 
круж ке Ю рий П оздняков.

Галина Андреевна провела со 
своими питомцами беседы о пра
вильном поведении человека за 
столом и в общ естве, о м анерах и 
вкусах, о том, как  правильно об-

ставить ком нату и др. Беседы 
всегда проходят ож ивленно. М но
го хорош его, полезного даю т они 
учащ имся.

Учащ иеся 9 «а» класса с лю 
бовью занимаю тся и другим не 
менее полезным делом—кройкой и 

шитьем.
НА С Н И М К Е: на школьной кух. 

не.

Н. Тучни*

По следам выступлений «Красного Октября»

«ВОПИЮЩАЯ БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ»
Под таким заголовком первого 

апреля 1958 года в газете «Крас
ный Октябрь» было помещено 
письмо. Как сообщает управляю
щий трестом № 4 тов. Слепушеи- 
ко факты, изложенные в нем, 
действительно имели место. Но 
заключению кшисоии, созданной 
для проверки письма, установле
но, что разукомплектование кра
на произошло по вине начальника 
машинопрокатной базы бывшего 
треста № 112, ныне начальника 
колонны Л? 2 базы механизации

треста Л1? 4 тов. Зольнико^а, 
бывшего главного механика строй
треста М 112 тон. Пирогова и 
старшего инженера 2-й колонны 
базы механизации тов. Ивашкина.

В целях возмещения причинен
ного ущерба в 3.308 руйЩ '^О  
копеек данная сумма бУдЙ '¿зьй> 
кана с виновных в разукомплек* 
товании крана.

В настоящее время башенный 
кран полностью укомплектован и 
будет использован на другом объ
екте.



Письма с Сызранского железнодорожного узла

Закрепим и умножим успехи в труде!
*  "¿г ☆

Трудиться еще лучше
обязательство— в чееть Первомая 
план ремонта воздухораспредели
телей выполнить на 102 процен
та, а выполнил на 128 процен
тов. За 4 месяца текущего года 
коллектив цеха сэкономил 32.888 
рублей.

На предприятиях отделения 
много передовиков, которые пока
зывают пример в работе. Среди 
них: машинист паровозного депо 
станции Сызрань 1-я тов. Лека- 
рев, машинист депо Сызрань 2-я 
тов. Сидяев, ставший стрелочник 
станции Сызрань 1-я тов. Тара
сов, старший путевой рабочий 
6-й дистанции пути: тов. Василь
ев и многие другие.

Президиум райпрофсожа, мест
ные комитеты ежемесячно подво
дят и обсуждают итоги социали
стического соревнования. Пре
зидиум райпрофсожа совместно 
с руководством отделения в пер
вом квартале учредили переходя
щие знамена для паровозников, 
путейцев, связистов и т. д.

В работе отделения имеются и 
существенные недостатки. Чтобы 
закрепить успехи и добиться 
еще лучших результатов, нужно 
эти недостатки устранить, совер
шенствовать организацию труда. 
Сейчас усилия всех рабочих и 
служащих, профсоюзных органи
заций, командиров должны быть 
направлены прежде всего на ук
репление трудовой и производст
венной дисциплины. Это касается 
в первую очередь коллектива па
ровозного депо станции Сызрань 
1-я, где до сих пор не изжиты 
случаи прогулов и других нару-
Ш ^ И Й .  , г  - т м и н  ....... .—  |ДЦ

Задача движенцев состоит в 
том, чтобы во время летних пу
тевых работ, когда на продолжи
тельное время необходимо предо
ставлять «окна» для смены 
рельс, обеспечивать соблюдение 
графика движения поездов.

Большую роль в дальнейшем 
повышении производительности 
труда, несомненно, должны сыг
рать профсоюзные организации.

Вооруженные постановлением 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
мы должны решительнее бороться 
с формализмом в социалистиче
ском соревновании, конкретнее 
вникать в дела производства, че
рез постоянно действующие про
изводственные совещания полнее 
использовать резервы производст
ва.

У сызранских железнодорожни
ков имеются все условия и воз
можности не только закрепить 
достигнутые успехи, а и приум
ножить их.

В. Степуннн,
председатель райпроф сож а.

НА С Н И М К Е : старш ий м аш и
нист депо станции С ы зрань 1-я 
и .  Д . Асташкин.

Фото В. Петрова.

За успехи, достигнутые в пер
вом квартале 1958 года, коллек
тиву Сызранского отделения до
роги присуждено первое место и 
Переходящее Красное знамя Ми
нистерства путей сообщения и ЦК 
профсоюза работников железно
дорожного транспорта.

В результате умелой организа
ции труда и взаимодействия всех 
служб коллективу отделения уда
лось в четвертом квартале 1957 
года и в первом 1958 года ус- 
лешно справиться с планом по
грузки народнохозяйственных 
грузов. Достаточно сказать, что 
только в дни предмайского социа
листического соревнования допол
нительно в тяжеловесных поездах 
¿перевезено 392 тысячи тонн гру
за, повышен среднесуточный про
бег паровозов на 9,5 километра 
'дротив задания. Значительно пе
ревыполнены и другие измерите
ли.

¡>том7  успеху способствовало 
широко развернувшееся социа
листическое соревнование.

В начале года все предприятия 
отделения, цехи, смены, бригады, 
®се рабочие взяли на себя повы
шенные социалистические обяза
тельства, вызвали на соревнова
ние коллективы родственных 
предприятий. Был организован 
цэказ результатов работы в на
глядной агитации, стенной пе
чати. Подтягиванию отстающих 
до уровня передовых способство
вал обмен опытом в работе, рас
пространение передовых методов 
труда.

Коллектив автоконтрольного 
пункта вагонного участка стан
ции Сызрань 1-я брал на себя

В борьбе за высокие 
показатели

Рабочие автоматно-арматурного 
цеха паровозного депо станции 
Сызрань 2-я, встав на предмай
скую трудовую вахту, обязались: 
план подъемочного ремонта паро
возов закончить 29 апреля с хо
рошим качеством; использовать 
местные ресурсы и, внедряя нов
шества, позысить производитель
ность труда на 3 процента. Все 
эти обязательства выполнены.

Огромную похмощь в выполне
нии обязательств оказывают ра
цион ал из ат оры. Рационал изато - 
ров в нашем цехе много. Среди 
них слесари т.т. Сизов, Мизонов, 
Тюрин, Рублев и другие. Тов. Си
зов, например, изготовил приспо
собление для поднятия поршня 
насоса из нижнего положения в 
верхнее. Если раньше эту работу 
выполняли двое рабочих, теперь 
с нею справляется один. Слесарь 
тов. Тюрин предложил для при
тирки гнезд клапанов питатель
ного инжектора использовать 
пневматическую машину со 
стальными фрезами. Этим был со
вершенно устранен ручной труд, 
производительность же труда на 
обработке детали возросла в 3— 4 
раза, улучшилось качество ре
монта.

В стадии разработки находится 
предложение тов. Сизова. Изготов
ляется специальная тележка для 
съемки и постановки на паровоз 
прессмасленки. Сейчас эту рабо
ту производит группа ре
монтников в 3— 4 человека, с по
мощью же тележки с нею спра- 
дится одад слесарь. ^

Благодаря новаторской работе 
коллективу удалось полностью 
автоматизировать притирку ко
лец разно-поршневого клапана, 
парораспределительных крышек 
насоса.

Повседневная учеба и творче
ская работа слесарей позволила 
им овладеть сложными профессия
ми. Все они могут заменять друг 
друга и в любое время помочь 
один другому. Если слесари одной 
группы чувствуют, что они не 
справятся с выполнением зада
ния, другая группа ремонтников 
приходит им на помощь. Таким 
образом все слесари являются 
универсалами.

Отличных результатов в работе 
добиваются слесари тт. Ю. Буза
ев, А. Мизонов, А. Тюрин, 
А. Рублев и многие другие, еже
дневно выполняющие сменные за
дания ш  180— 220 процентов 
при отличном качестве ремонта.

А. Буроз,
м астер автом атно-арм атурного 

цеха депо С ы зрань 2-л.

’☆  ☆
Работники советского транспорта! Обеспечивайте 

бесперебойную перевозку грузов! Улучшайте обслуживав 
ние пассажиров! Настойчиво внедряйте новую технику!

☆  ☆  ☆

НА С Н И М К Е : передовой диспетчер Сызранского железнодо* 
рож ного узла тов, Н, Т. Н иколае нко.

Фото Е. Плотникова.
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За отличное содержание пути
Присуждение переходящего 

Красного знамени Министерства 
путей сообщения и ЦК профсою
за рабочих железнодорожного 
транспорта коллективу Сызран
ского отделения путейцы 7-й ди
станции пути встретили с боль
шой радостью. В достижении эгих 
успехов немалую долю своего 
труда вложили и путейцы, доби
ваясь образцового содержания 
каждого звена, каждого километра 
пути, обеспечивая тем самым 
безопасность следования больше
грузных поездов на высоких ско
ростях.

Широко используя передовой 
опыт, творчески внедряя коль
цевой график текущего со
держания пути по методу Паню- 
тинской дистанции, коллектив 
нашей дистанции, начиная с сен
тября прошлого года, стал настой
чиво добиваться из месяца в ме
сяц улучшения текущего содер
жания пути. Мы сняли длитель
ные ограничения скоростей, ус
тойчиво, без брака проработали 
зиму и довели в апреле балльную 
оценку состояния пути до 38, 
вместо плановых 90 баллов.

На дистанции в этом году не 
|стало ни одного километра пути,
; находящегося в неудовлетвори- 
I тельном состоянии, а отличных 
имеем 60 километров, хороших— 

' 35, Пять рабочих отделений

Водить все поезда тяжеловесными
Быстрое развитие народного хо-1 

зяйства, увеличение выпуска про-1 
дукции требуют от железнодорож-1 
ников непрерывно увеличивать | 
объем перевозок, водить больше 
тяжеловесных поездов и на высо
ких скоростях. Опыт показывает, 
что вождение тяжеловесных поез
дов немыслимо без высокой дис
циплины, четкого взаимодействия 
всех члено»в бригады и умелого 
'использования техники, мощности 
¡и силы тяги паровоза.

Бригада должна тщательно го
товить паровоз к поездке, а в пу
ти следования умело использовать 
живую силу— силу энергии дви- 
^ущ^го^я дрозда, обеспечить мак
симальное. давление пара в котле.

Главное, что гарантирует успех 
вождения тяжеловесных поездов 
и экономию топлива —  это высо
кая скорость. Без высокой скоро
сти немыслимо полностью исполь
зовать живую силу поезда. Одним

из условий успешного обеспече
ния высокой скорости является 
правильное отопление паровоза, 
применение комбинированного 
способа отопления —  стокером и 
вручную.

Конечно, этги приемы и ме
тоды хорошо известны всем ма
шинистам. Но дело не только в 
том, чтобы знать приемы, а и 
умело применять их с учетом 
профиля пути и состояния локо
мотива. Бьшает так, что все как 
будто хорошо подготовлено к тя
желовесному рейсу, но вот допу
стил пробуксовку —  значит по
терял 3— 5 километров скорости, 
а это может привести к срыву 
графика, к нарушению движения 
поездов.

Высокая сознательность, посто
янная забота о повышении зна
ний, опыта обеспечивают успех 
в работе паровозников. В том, что 
наше отделение вышло победите

лем в социалистическом соревно
вании, немало труда локомотив
ных бригад.

Скажу о своей бригаде. Те обя
зательства, которые брали, мы с 
честью выполнили. В апреле, на
пример, нами перевыполнено за
дание по технической скорости, 
по среднесуточному пробегу и 
обороту паровоза. Нами проведено 
три поезда без дополнительного 
набора воды в пути следования и 
два тяжеловесных, в которых пе
ревезено дополнительно 768 тонн 
грузов и сэкономлено около 7 тонн 
угля.

На достигнутом не успокоимся, 
будем стремиться к тому, чтобы 
водить все поезда .тяжеловесными 
и на больших скоростях.

Е. Скжрев,
старш ий маш инист паровоза 

станции С ы зрань 1-я.

имеют отличную оценку состоя
ния пути. Среди них; отделения, 
где бригадирами пути работают 
тт. Чернявский, Сотин, Федосеев, 
Тиницкий, Иевлев.

В отличном состоянии уже про
должительное время содержат 
свои километры путевые обходчи
ки т.т. Букалов, Приходько, Глу
хов, Мартынов.

Но мы не успокаиваемся на 
достигнутом. Лишь только оттая
ла балластная призма, как мы, 
продолжая вести работы по теку
щему содержанию пути по коль
цевому графику, приступили & 
их капитальному ремонту.

Хотя приказом начальника до
роги начало капитальных работ 
планировалось на май, коллек
тив дистанции уже в апреле яа 
трех километрах произвел подъ- 
емочный и на4 трех километрах 
средний ремонт. Перевыполняю 
и годовое задание по смене 
стрелочных переводов.

Высокую организованность на 
путевых работах показывают де
журный мастер тов. Щегольков, 
бригадир пути тов. Зузанов, стар
шие путевые рабочие т.т. Мухрл- 
ков. Федосеев, путевые рабочие 
т/г. Заложная, Мещеряков, Нефе
дов и другие.

А. Большаков,
начальник 7-й дистанции пути.

Связь будет работать бесперебойно
Коллектив 3-й дистанции сигнализации и связи в прошлом и 

в текущем году проделал большую работу по обеспечению беспере
бойной связью и сигнализацией движение поездов.

В связи с тем, что на участке Сызрань—Кине ль проводились 
работы по электрификации, связистам пришлось осуществлять не 
только эксплуатационное обслуживание средств связи и сигнали
зации, но в то же время выполнять значительный объем капи
тальных работ.

Нами были вынесены телеграфно-телефонные линии в другие 
медта без перерыва в обслуживании движения поездов. Часть теле
фонных и телеграфных линий и автоматической автоблокировки 
заменена подземным кабелем. Только на станции Батраки было 
уложено около 20 километров кабеля. Около 80 километров авто
блокировки переключили с постоянного тока на пеоеменный.

На участке, обслуживаемом дистанцией, проведена большая 
работа по переводу связи с однопроводной на двухпроводную. Наш 
коллектив вновь установил три автоматические телефонные стан
ции (АТС).

На этих работах отличился весь коллектив связистов. При 
получении задания они брали на себя социалистические обязатель
ства и с честью выполняли их. За отличные показатели в работе 
на автоблокировке старший электромеханик тов. Тетюхин награжден 
значком «Почетный железнодорожник». Замечательные успехи име
ют электромеханики т.т. Евстропов, Сизякин, Новоженин, Яранов 
и Коновалов, старший электромеханик тов. Чернеев, монтеры 
т.т. Будников, Аникин, Быцын и Пыжов.

В дальнейшем наш коллектив будет работать еще лучше, бес
перебойно обеспечивать перевозки народнохозяйственных грузов и 
примет самое активное участие в работах по дальнейшей электри
фикации дороги.

А. Яковлев,
электромехик,^ связи.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь  
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Виктор КИРЮШКИН.

ОСТРОВ морских Л Ь В О В
Сейнер прошел так  близко ог 

шхуны, что легко было рассмот
реть его палубу, сверкаю щ ую  
рыбьим серебром. М айор проводил 
сейнер пристальным взглядом  и 
подошел к фальш борту. О блоко
тившись на него, он принялся 
разгляды вать реф риж ераторное 
судно. Это действительно была 
больш ая коробка. Б орт парохода 
возвы ш ался нзд палубой шхуны 
на несколько метров. В друг один 
из круглых иллю минаторов паро
хода открылся, из него вы глянула 
слегка взлохм аченная ж енская  
головка, удивленно повела больш и
ми темными глазам и и, скорчив 
презрительную  гримасу, протянула 
певучим голосом:

— Ай... Какой допотопный ко
раблик стоит! Скажите, вы в ка
ком музее раздобы ли эту козяв
ку?

— Козявку! — возмутился 
Кузьмин, и, сдвинув ф ур аж ку  на 
заты лок, крикнул: — Вы во обра
ж аете, что ваш  холодильник н а
стоящий корабль, а он просто плс- 
вучий ледник.

— Ледник! — в свою очерепь 
обиделась девуш ка. — Д а  если 
хотите знать, у нас в каю тах теп
лее, чем на ваш ем бриге.

— Н а бриге? — рассм еялся 
Кузьмин. — Как ж е вы определи
ли, что это бриг?

— Ну, не бриг, так  парусное 
судно неизвестной конструкции. 
Н а таких Колумб Америку .откоы- 
вал. Нет, правда, товарищ и, ска
жите, у \вас наверное учебный ко
рабль, на котором нахимовцы 
учатся парусами управлять?

—* Хм! С казать разве? Н ет, 
пусть она раньш е скаж ет.

— А вы кто такие сами?
—  Разреш ите представиться, — 

Кузьмин галантно щ елкнул к аб лу
ками, — капитан парусно-м отор
ной ' шхуны «Л арга»  Николай Ф е
дорович Н азаров. А это — наш 
радист Андрей М ихайлович Г воз
дев. Теперь, надеюсь, вы скаж е
те свое уваж аем ое имя, и мы бу
дем считать, что знакомство у ч’кс 
состоялось.

Хотя разговор происходил в доб 
рых полсотне метров, каж до е  сло- 
®о  ̂доносилось так, словно они бы
ли рядом. Д евуш ка задорно тр я х 
нула коротко подстриженными в о 
лосами цвета спелой соломы и 
звонко ответила:

— Я .. К сана, «средний звездо 
чет»... П риходите в гости. — Она 
со смехом захлопнула иллю мина
тор. *

С минуту на палубе «Л эрги» 
стояло напряж енное молчание. 
Кузьмин, недоуменно пож ав пле
чами, смотрел на С триж ак а., а тот 
— на К узьмина. О ба без слов по
нимали друг друга и оба думали 
об одном и том же. Не может 
быть, чтобы эта взбалм ош ная 
светловолосая девчонка могла 
быть вторым помощником кап и та
на огромного реф риж ераторного 
судна, служ ба на котором, п о ж а
луй, посложней, чем на шхуне 
«Л арга».

{Продолжение. Начало в № №  64, 
66, 67, 71, 72, 74, 76, 78, 79, 83, 

86, 87, 91, 95).

☆
П О В Е С Т Ь

☆
— I Что вы об этом думаете, 

лейтенант? — спросил, наконец, 
Кузьмин.

— Я... пока ничего. А вы?
— Но и я придерж иваю сь в а 

шей точки зрения. — К узьмин ус
мехнулся. — Н адо нам под каким- 
то благовидным предлогом по
пасть на борт «Анивы».

Судьба в образе представитель
ного полного м оряка с кап итан 
скими наш ивками на рукавах  ш ла 
навстречу их пож еланиям . П одой
дя к лееру ш турманского рефри
ж ератора, он, приставив ко рту 
ладонь, зычно крикнул:

— Эй, на шхуне... Кто капитан?
— К апитан Н азаров  слуш ает,

— отозвался Кузьмин.
— Извиняю сь, товарищ  Н а за 

ров. С вами говорит капитан реф 
риж ератора «Анива» Зотов. Вы 
слишком близко встали.

— Н аоборот, товарищ  Зотов. Я 
прощ у разреш ить при ш вартовать
ся к ва.м на денек. У нас маш ина 
закапризничала, и, пож алуй, без 
помощи ваш их специалистов мы 
ее не смож ем наладить. Прош у 
помочь.

— Хорошо. Ш вартуйтесь с л ево
го борта. М еханики у меня бое
вые, ж иво наладят. Д а  захг-дите 
ко мне на чаш ку чая. Привет! — 
Зотов, махнув рукой, скрылся.

Старпом Копылов и механик 
Ж елезнов, выш едш ие на палубу 
во время этого разговора, пони
маю щ е переглянулись. Если м ай о 
ру госбезопасности зачем -то пона
добилось, чтобы маш ина о к а з а 
лась неисправной, то мож но сде
лать так, чтобы знатоки с «Ани
вы» не скоро разобрались. Ж е л ез
ное, не теряя  времени, направил
ся в маш инное отделение, а К опы 
лов подошел к К узьмину.

— Все будет в порядке... К омар 
носа не подточит, — ш епнул он.
— М ашины мы тогда наладим, 
когда вы об этом нам скаж ите. А 
пока, товарищ  майор, уйдите луч
ше в каю ту. Я сам приш вартую сь 
к «Аниве», иначе вы м ож ете по
пасть впросак. Н а этом холодиль
нике опытные моряки, они сразу  
подм етят каж дую  ошибочку.

К узьмин, признав благоразум 
ным совет К опы лова, сделал знак 
С триж аку, приглаш ая с собой.

— Вот тебе и «средний зв езд о 
чет»! — развел  он руками, когда 
лейтенант закры л дверь. — Здесь 
что-то не так.

11. СРЕД Н И Й  ЗВЕЗДОЧЕТ

Л ейтенант С триж ак  отлож ил в 
сторону книж ку и поглядел вверх, 
на борт реф риж ератора «Аниза». 
Вот уж е час, как  ш хуна «Л арга»  
приш вартовалась к пароходу и 
майор Кузьмин ушел с визитом к 
капитану «Анивы» Зотову. Л ей те
нанту он приказал  ничего сам о
стоятельно не предпринимать, а, 
оставш ись на палубе шхуны, вести 
общ ее наблю дение. С триж ак  вспо
м нил-приказ К узьм ина и улы бнул. 
ся. Н икакого наблю дения он, ко 
нечно, вести не мож ет: ш хуна,

действительно, каж ется  козявкой 
по сравнению  с «Анивой», имею
щей, пож алуй, тысяч пятнадцать 
тонн водоизмещ ения. Чтобы в згля 
нуть на палубу «Анивы», надо з а 
лезть на мачту «Л арги».

Вокруг в обширной бухте кипит 
ж изнь. Д еловито пробегаю т к ате 
ра с кунгасами на буксире. Они 
то и дело пристаю т к другому 
борту парохода, доставляя рыбу. 
Слышно, как  грем ят на «Аниве» 
лебедки, поднимая стропы с боч
ками и ящ иками.

С триж ак сидел на палубе возле 
фохмачты. С носа судна до него 
доносились голоса матросов, стук 
топоров. Там Сапронов и Яркин с 
помощью товарищ ей устраивали 
«дачу» для морских львят. К ом ан
да парохода, узнав, что на шхуне 
имеются эти любопытные звери, 
устроила целое паломничество в 
трюм, где они помещались. Тогда 
старпом Копылов распорядился 
сделать для львят  загородку  на 
баке и оборудовать что-нибудь 
вроде ванны. П рислуш авш ись к 
говору и не разобрав  ни одного 
слова, лейтенант снова погрузился 
в чтение. К ниж ка его заинтересо
вала.

И з нее он узнал, что Курилы 
славятся не одними вулканам и да 
дикой красотой берегов... П ервые 
русские люди, достигш ие остро
вов, увидели м нож ество морских 
зверей. Здесь и сейчас сохрани
лись драгоценны е морские бобры, 
почти истребленные человеком в 
других местах. На отдельных 
островах есть леж бищ а котиков, 
такж е ставш их редкостью. В стре
чаю тся и морские львы, а белухи 
ходят целыми стадам и. В лесах 
островов водятся соболь, белка, 
серебристо „ черная лисица.

П остукивание деревянны х сту
пенек ш тром трапа о ж елезны й 
борт «Анивы» — отвлекло лейте
нанта от книги. Он увидел свет
ловолосую  девуш ку в красном 
лы ж ном  костюме, спускаю щ ую ся

Н а лесной дороге.
Ф отоэтю д А. Шувалова. 

£ -----------------------------

Н А Ш  З Е М Л Я К

(Продолжение следует).

М ногие, из сы зранцев знаю т и 
лю бят м узы ку популярного совет
ского ком позитора А ркадия И льи
ча Островского, но, вероятно, не
многие знаю т, что он наш  земляк.

Композитор А. Островский ро
дился в городе С ызрани в 1914 
году. В 1930 году окончил 
ф абрично-заводское училище при 
ленинградском  заводе «Электроси
ла» и поступил в первый Легшн- 
градский м узы кальны й техникум 
по классу фортепиано. После 
окончания его в 1934 году р або та
ет в эстрадны х оркестрах Л енин
града , а затем  в течение семи лет 
— в оркестре Л еонида Утесова.

П исать музы ку А. Островский 
начал почти пятнадцать лет н а
зад. З а  это время композитором 
написана музыка к широко извест
ным песням «С торонка родная»,

«Д айте трудное дело», «Комсо
мол ьц ы— беспоко й н ые с ер дц а », 
«С туденческая застольная», «С та
рый парк», «Весна» и другим.

Островским написаны и другие 
музы кальны е произведения: «М о
лодеж н ая  сюита», «Д орога сча
стья», «Ю билейная ф антазия», 
вальс, галоп, польки, а такж е му
зы ка к-радиоком позициям .

М ного песен А. Островский на
писал к всемирным ф естивалям  
демократической м олодежи и сту* 
дентов. Среди них «Друг доро
гой», «Мы все студенты», «Ф ести
вальная уличная песенка»/ удо
стоенная третьей прем ии’ на V 
В арш авском  фестивале м олодежи 
и студентов.

Композитор успешно продолж а
ет свою творческую деятельность.

Л. Прокопенко.

М. Ботвинник —- чемпион мира
М атч-реванш  на первенство 

мира по ш ахм атам  нынешнего го 
да был проведен в М оскве ш ах 
матной секцией С С С Р по поруче
нию М еж дународной ш ахматной 
федерации (Ф И Д Е ). С оревнова
ние, состоявш ее из 24 партий, бы
ло организовано с таким расчетом,

Чемпиону мира В. Смы слову до
статочно было свести соревнование 
вничью, чтобы сохранить свое зва-

чтобы в течение одной недели за- 
вниз. Она ловко перебирала рука- канчивалось три 
ми и видно было, что ей не пер
вый раз приходится путеш ество
вать таким манером. Ш тром трап 
висел ш агах в трех от лейтенанта.
Он видел, что не совсем просто 
будет девуш ке спрыгнуть с него 
на палубу шхуны, так  как  в эту 
минуту м еж ду бортами судов 
образовалось пространство ш ага 
в полтора шириной. Л ейтенант 
поспешил ей на помощ ь и во
время.

Н еведомо откуда пришедшей 
волной ш хуну приподняло, слегка 
стукнуло о борт* «Анивы» и сбро
сило вниз. Д евуш ка, уж е приго
товивш аяся было к прыжку, по
висла над проваливаю щ ейся п а
лубой.

— Прыгайте! — крикнул лейте
нант, когда палуба шхуны снова 
поползла вверх. Д евуш ка, пови
нуясь окрику, прыгнула так  не
ловко, что упала бы, если бы лей
тенант не подхватил ее в свои 
объятия. Н а секунду горячие губы 
девуш ки ткнулись ему в щеку, 
рядом  блеснули голубые глаза.

ние. Экс-чемпиону мира М. Б от
виннику предстояла задача  — вы
играть матч, то есть набрать две
надцать с половиной очков. В 
этом случае он вновь становился 
чемпионом мира.

9 мая, после того как в 23-й 
партии была заф иксирована ничья, 
матч-реванш  закончился победой 
М. Ботвинника со счетом двенад
цать с половиной на десять с по
ловиной.

Наука и техника за рубежом «

Передвижной кирпичный завод
В Будапеш те построен кирпич

ный пресс на колесах. Он перево
зится и приводится в действие 
трактором  «Зетор».

П ередвиж ной «кирпичный з а 
вод», как  сообщ ается в ж урнале 
«Венгерские новости», производит 
десять тысяч кирпичей в день и 
обслуж ивается восемью  рабочи
ми.

И зготовленны й новой маш иной 
кирпич мож но использовать не

медленно после прессования. Н а 
Н адкереш ском  заводе Пеш тского 
областного треста строительных 
м атериалов изготовлен гидрат из
вести, добавка  которого в неболь
ших количествах к глине делает 
излишним обж иг кирпича.

Кирпич, вы ходящ ий из-под 
пресса, так  ж е прочен и так ж е 
держ ит ш тукатурку, как и обож 
женный.

ИЗВЕЩ ЕНИЯ

13 м ая, в 18-30, в помещении 
редакции газеты  «Красный О к
тябрь», состоится очередное со б 
рание литературного объедине
ния.

* * *
14 м ая, в 19 часов местного 

времеми, в Д ом е политического

просвещ ения горкома КПСС для 

учителей города состоится лекция 
на тему: «Задачи физического вос
питания молодежи». Л ектор — 
тов. Николаев.

Зам. редактора М. Г. Ж Д АН О В .

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
сХудожественный»

Новый художественный фильм 
«ЦЕЛО ПЕСТРЫ Х»

Н ачало сеансов: в 9-30, 12-20,
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-15.

« Заезда»
«ПОКА НЕ ПОЗДНО»

Н ачало сеансов: в 9, 10-50, 12-40,
2-30, 4-30, 6-20, 8-10. 10.

«Родина»
М узыкальная кинокомедия 

*БЕЛАЯ А К А Ц И Я *
Начало сеансов: в 3, 5, 7 и 9 час.

Сызранскому отделению дороги
срочно требуется 

главный бухгалтер 
для работы на ст. Батраки. 

Об условиях справиться: 
г. Сызрань, К расная улица, 
отдел кадров С ызранского от
деления дороги.

Ревнивцееа  Вера Ильинична, прожи
ваю щ ая в г. Сызрани. 1-я Завокзаль- 
ная, 78. возбуждает дело о расторж е
нии брака с Ревнивцевым Виктором 
М атвеевичем.

Д ело подлежит рассмотрению в 
Куйбышевском областном суде.
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СЫЗРАНСК0Е ОТДЕЛЕНИЕ Р И И И Н К Я Я  

КИНОПРОКАТА

выпустило на экраны города
новый художественный 

фильм

„Дело Ц Н И И  
„пестрых“ р И р Ш п

о ШШШШШВЯШЯЯШШКШЛ

Вниманию торгующих 
организаций!

С ы зранская база  Росмясо- 
ры бторга имеет в прода
же тихоокеанскую сельдь 
(вторые сорта) по сниж ен
ной цене — 6 руб. за кило
грамм. Отпуск производится 
в неограниченном количест
ве.

Имеется в продаж е соле
ная килька по цене 3 руб. 
20 коп. и по 2 руб. 70 коп. 
за килограмм.

Консервы килька в тома
те, треска в масле, лосось 
натуральный и другие.

Коллектив аптеки № 1/59 вы раж а
ет глубокое соболезнование сотруд
нице аптеки Панкратовой В. Н. по 
поводу безвременной кончины ее 
матери

Антонины Васильевны  
ПАНКРАТОВОЙ.
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